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Весомый внлад27 декабря район рапортовал о . досрочном выполнении народнохозяйственного плана по продаже государству продуктов животноводства.Народнохозяйственыс планы но продаже государству мяса и шерсти были выполнены значительно раньше. Из 1961 Тонны по плану мяса продано государству 2137 тонн. Весомый вклад в досрочное выполнение плана внесли колхозы Коммунар», «Путь Ленина», имени Свердлова, имени Тимирязева, «Малокаменский».Из плана 75 центнеров шерсти продано государству 77. Со значительным перевыполнением заданий рассчитались с государством совхозы Вякшенерский , «Прогресс» и Ошминский».Народнохозяйственный план продажи молока государству составляет 9100 тонн, а на 27 декабря продано 9116 тонн. Перевыполнили годовые планы продажи молока колхозы имени Кирова, имени Свердлова, имени Тимирязева, «Малокаменский».
Г. КИСЕЛЕВ.

Сверх планаС хорошими показателями в труде пришел к финишу первого года десятой пятилетки коллектив работников мебельного цеха Пижемского леспромхоза.'Годовое задание по выпуску товарной продукции он выполнил досрочно, 18 декабря. А 28 декабря успешно были завершены и социалистические обязательства, которыми предусматривалось выработать продукции сверх пла'- на на десять тысяч рублей.
М. ТОПОРОВ.

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС в соответствии с программой социального развития и дальнейшего подъема уровня жизни народа, выработанной XXV  съездом КПСС, приняли постановление о повышении минимальной заработной платы рабочих и служащих с одновременным увеличением ставок и окладов среднеоплачиваемых категорий работниА>в, занятых в непроизводственных отраслях народного хозяйства.Заработная плата будет повышена 31 миллиону работников в среднем на 18 процентов. Затраты государства на эти цели составят свыше 7 миллиардов рублей в расчете на год.Предусматривается увеличить заработную плату рабочим и служащим:просвещения, здравоохранения, социального обеспечения, физической культуры и спорта (за исключением тех категорий работников, которым ставки и оклады были повышены ранее); культурно- просветительных учреждений и театрально-зрелищных предприятий;торговли а  общественного питания, материально - технического снабжения, сбыта и заготовок; жилищно - коммунального хозяйства и бытового обслуживания населения, охран;научно - исследовательских учреждений, конструкторских и проектных организаций, вычислительных центров и других организаций науки;органов государственного управления, хозяйственных организаций, суда и прокуратуры, кредитных учреждений

и органов государственного страхования;значительное повышение заработной платы предусмотрено работникам массовых . профессий —  медицинским сестрам, ' санитаркам, фармацевтам, воспитателям ясельных в групп, библиотекарям и клубным работникам (особенно на селе), продавцам, а также многим другим категориям рабочих, специалистов и служащих непроизводственных отраслей.Новые оклады и ставки будут вводиться постепенно: в районах крайнего Севера и в местностях, приравненных к ним, а также в районах Дальнего Востока, Сибири и европейского Севера —  в декабре 1976 года —  феврале 1977 года; в районах Урала, Казахстана. Средней Азии, в -Волго- Вятском районе и в Поволжье — в декабре 1977 года. Сроки проведения указанных мероприятий в других районах страны будут определены в планах на последующие годы текущей пятилетки.В принятом постановлении Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС призвали рабочих, инженерно - технических работников и служащих непроизводственных отраслей народного хозяйства поднять трудовую активность и творческую инициативу в обеспечении более полного 'удовлетворения материальных и духовных, потребностей населения, дальнейшего роста его образовательного и культурного уровня, улучшения медицинского обслуживания, условий труда, быта и отдыха советских людей, повышения качества предоставляемых услуг и эффективности работы. (ТАСС).Комплекс — в строю!Они впередиДосрочно, к 29 декабря, отделения связи района выполнили годовой план тарифных доходов. ,Особенно больших успехов добился коллектив Малокамен- екого отделения связи (начальник 0. И. Каталова), где рост доходов по сравнению с прошлым годом составил 24,9 процента.В Вякшенерском почтовом отделении (начальник Т. И. Уланова) рост к прошлому году составил 9,8 процента, в Ошминском (начальник И. В. Грубова)— 39,1 процента. ■
В. АДУШНИНА, экономист районного узла связи.

В колхозе имени Ленина Болынемурашкинского района рабочей комиссией принят животноводческий комплекс на 1000 коров с оценкой «отлично».Комплекс этот —  уникальный. Кормление скота здесь происходит на конвейере.В кормоцех корм поступает из сенажных башен по транспортеру. Разгрузка башен автоматизирована с помощью специального устройства. Корм в каждую кормушку конвейера подается также автоматически, прессдозатором.Закончив кормление, по специальным огражденным дорожкам коровы движутся в

доильный зал. Дойку их осуществляют операторы на карусельной установке «Сормович- ка»,Изготовлена эта доильная установка (с применением электроники) предприятиями гор. Горького и области. В доильном зале, облицованной керамической плиткой, буквально стерильная чистота.Сооружал комплекс коллектив участка ПМК спецработ объединения «Горьковколхоз- строй».Строился комплекс до проекту института «Горьковкол- хозпроект» и сдается в эксплуатацию отлаженным, в действии. И. МАРТЫНОВ.
\

Д О С Р О Ч Н О !Как Сообщило областное статистическое управление, трудящиеся Горьковской области, соревнуясь за претворение в жизнь решений X X V  съезда К П С С , досрочно, 28 декабря, выполнили государственный план первого года десятой пятилетки по объему производства и выпуску большинства важнейшие видов промышленной продукции. План по реализации продукции промышленностью области выполнен 27 декабря.СЕССИЯ РАЙСОВЕТА28 декабря 1976 года в зале заседаний РК КПСС состоялась десятая сессия районного Совета депутатов трудящихся.С докладом «О проекте государственного плана развития районного хозяйства и социально -культурного строительства на 1977 год» выступил председатель райплана Ф. А. 
Синявин.По второму вопросу «Исполнение бюджета района за 1976 год и утверждение бюджета района на 1977 год» выступил заведующий райфо А. Ф. 
Ложкин.В прениях при обсуждении д о к л а д о в  в ы с т у и и л и: 
В. Г. Смирнов, главврач районной больницы. Н. П. Целя
щее, управляющий районным

отделением Госбанка, А. В. 
Нислицын, председатель исполкома Шайгинского поселкового Совета, А. А, Крючко
ва, заведующая отделом культуры исполкома райсовета, 
Б. М. Бабин, председатель исполкома Ошминского сельского Совета, 3. М. Плахина, директор комбината бытового обслуживания населения, Б. Н. 
Смирнов, начальник ремонтно- строительного участка, А. Г. 
Саплина, работница Нижемс- кого леспромхоза, Н. К. Бело
ва, работница Альцевского строительного управления,
В. А. Костров, председательисполкома районного Совета депутатов трудящихся.По обсужденным вопросам сессия приняла соответствующие решения.

> Iидин иетровна шнивцева работает дояркой на Ошминс- кои молочной фермеЛ« 1 совхоза Ошминский». В ее группе первотелки. Но несмотря на это, она находится в числе лучших доярок первого отделения.Добиваться хороших показателей Лидии Петровне позволяет добросовестное отношение к порученному делу, знания и опыт. Наступающий год доярка встречает новыми трудовыми успехами.На снимке: Л. П. Вшивцева.Фото Е . - Трушкова.
Пятитысячный Нам А 3НАБЕРЕЖ НЫЕ ЧЕЛНЫ(Татарская АССР), 28 декабря. С главного конвейера Камского комплекса заводов по производству большегрузных автомобилей (КамАЗ) сегодня сошел грузовик с заводским номером 5 0 0 0 » . Для коллектива КамАЗа это событие имеет особое значение. 16 Февраля этого года главный конвейер новостройки заработал в пусконаладочном режиме, был собран первенец автогиганта. Тогда автомобилестроители наметили выпустить до конца года 4000 машин. То был высокий рубеж. Ведь предстояло освоить большое количество оборудования.Труженики комплекса успешно справились с этой за

дачей. Уже минувшим летом началось- опережение графика изготовления комплектующих узлов, а затем и сборки автомобилей. Темп коллектива поддержали смежники —  поставщики металла, шин, резиновых изделий, электрооборудования.Камазовцы наметили повышенный рубеж: дать до конца года 5.000 грузовиков.И вот сегодня восемьдесят ударников предпусковой вахты-рабочие и специалисты семи предприятий объединения— встали вместе со сборщиками к)главному конвейеру. В назначенный час с него сошел сверкающий эмалью тягач модели «КамАЗ-5410», порядког вый номер которого— «5000»^
«Космос-887» в полете28 декабря 1976 года в Советском Союзе произведен запуск очередного искусственного спутника Земли «Космос-887».На борту спутника . уста

новлена научная аппаратура, предназначенная для продолжения исследований космического пространства. Аппаратура работает нормально.(ТАСС).
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В системе политического просвещении ■ г ■

ПОВЫСИЛАСЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬВ системе политического и экономического образования трудящихся района продолжается углубленное изучение материалов X X V  съезда КПСС.В школах основ марксизма- ленинизма прошло шесть занятий. Анализируя состояние политической учебы коммунистов, следует отметить, что в текущем, учебном году занятия проходят более организованно, повысилась ответственность слушателей и пропагандистов, лучше стало с явкой. Секретари первичных партийных организаций вопросам учебы стали больше уделять внимания. С глубоким интересом изучаются материалы октябрьского (1976 г.) Пленума ЦК КПСС, речь Генерального секретаря нашей партии тов. Л. И. Брежнева.Хорошо, на должном идейно-политическом уровне проходят занятия в школах основ
Нынешний учебный год в системе политического образования является важным этапом в идейной жизни каждого коммуниста, комсомольца и активиста. Он начался в первом году десятой пятилетки в обстановке всенародного трудового и политического подъема, вызванного решениями XXV  съезда партии. А это во многом и определило содержание и направление учебы.Понимая свою ответственность за успешное выполнение программы учебного года в системе политического просвещения, я, как пропагандист, вижу свой- долг в том, чтобы сделать все о'т меня зависящее в проведении занятий в школе основ марксизма-ленинизма в партийной организации Тоншаевского райпо.В современных условиях, когда практически решается задача формирования научного мировоззрения широких масс трудящихся, роль и значение политического образования в коммунистическом воспитании советских людей неизмеримо возрастают.Политическая учеба в этом году направляется на формирование марксистско - ленинского мировоззрения у советских* людей, мобилизацию их на осуществление задач, выдвинутых X X V  съездом партии,

марксизма-ленинизма межколхозной ПМК (секретарь партийной организации Н. В .' Тотмин, пропагандист В . П. Суворов), Тоншаевского райпо (секретарь партийной организации Л. II. Поздяева, пропагандист Г. А. Киселев), колхоза имени Тимирязева (секретарь партийной организации А. Ф. Томаров, пропагандист В. П. Втюрин) и целом ряде других.Но, к сожалению, есть случаи, когда в некоторых парторганизациях учеба коммунистов проходит нерегулярно, допускаются переносы занятий, низка явка слушателей и недостаточна их активность на проводимых собеседованиях. Секретари этих партийных организаций смирились с таким положением дел и не принимают должных мер к наведению порядка. Это относится прежде всего к партийным организациям колхозов имени
октябрьским (1976 г.) Пленумом ЦК КПСС.Политическая учеба оказывает значительное влияние на рост трудовой и политической активности коммунистов, комсомольцев и актива, содействует успешному выполнению планов, заданий и принятых социалистических обязательств.Партийная организация потребительского общества также немало приложила усилий в этом учебном году для повышения качества учебы и ее действенности. Занятия в течение всего учебного года в нашей школе проходят регулярно, два раза в месяц. Условия для учебы хорошие, слушатели имеют возможность вести запись лекций.Вот уже в течение 10 лет я занимаюсь с коммунистами райпо. За это время у нас не было нй одного случая срыва занятий и ни одного случая их с опозданием.С каждым годом, как я замечаю, значительно расширяется кругозор и растет общеобразовательный уровень коммунистов и беспартийных. Но в тоже время предстоит еще много сделать для того, чтобы повысить идейный уровень и эффективность'этой работы, ее влияние на рост тру-

Свердлова, имени Кирова, «Колос», имени Ленина, Шайгин- ского . деревообрабатывающего филиала.Секретарям первичных партийных организаций вопросы учебы коммунистов надо всегда держать под строгим контролем, вместе с пропагандистами работать над вопросом дальнейшего совершенствования политической и экономической подготовки кадров.Вопросы учебы должны найти свое место в повестках дня партийных собраний и заседаний бюро. Только при этом условии мы добьемся успехов в осуществлении задач, которые поставил ЦК нашей партии в постановлении «О задачах партийной учебы в свете решений XXV съезда КПСС».
В. КУДРЯВЦЕВ, заведующий кабинетом политического просвещения Тоншаевского РК КПСС.

довой и политической активности людей.Анализируя причины недостатков, убеждаешься в том, что у отдельных товарищей отсутствует должное внимание к самостоятельной подготовке. Невысокая эффективность знаний у отдельных слушателей объясняется■тем, что некоторая часть товарищей лишь посещает занятия, не утруждая себя работой с политической литературой. А ведь только самостоятельная работа с книгой вызывает раздумья, будиг мысль, порождает стремление углублять свои знания. Однако в общем учеба в нашей школе, как и в предыдущие годы, проходит организованно и на высоком идейно-политическом уровне, подавляющее большинство слушателей успешно справляются с программой учебного года.В этом учебном году усилия слушателей сосредоточены на усвоении программы школы основ марксизма - ленинизма «Политика КПСС—  марксизм- ленинизм в действии». В нашей школе занимается в среднем 37— 40 человек слушателей. В основном это рабочие, служащие, ИТР и специалисты торговли.Старостой группы избрана на первом занятии А. II. Соколова. Она строго ведет учет

С БОЛЬШИМВ здании заводоуправления Пижемского леспромхоза через понедельник по разработанному плану проводятся занятия школы основ марксизма-ленинизма, где обучаются все коммунисты фабрично-заводской части предприятия, инженерно- технические работники и служащие, всего 59 человек. Занятия проводит пропагандист, начальник планово- экономического отдела Виталий Артемович Скороходов. Все слушатели школы с большим интересом слушают лекции, так как В. А. Скороходов читает их доходчиво до каждого слушателя, строит тему интересной, заранее готовит материал, составляет план. Им были прочитаны лекции на темы: «Единство теории, политики и практики в деятельности
посещаемости учебы каждым слушателем, выясняет причины отсутствия того или иного товарища и записывает в журнале пройденные темы. Все это делает аккуратно и в  срок.Занятия и собеседования в нашей школе всегда проходят интересно. Слушатели в своих выступлениях очень часто и с пользуют теоретические положения классиков марксизма- ленинизма. Выступая, они излагают основной их смысл, а чаще это цитата из произведений основоположников коммунизма или из решений партии и правительства. Высказывания корифеев коммунистической теории служат для выступающих либо подтверждением своих взглядов, либо выдвигаются как положение, которое доказывается в проц ессе  выступления. Очень часто, приводя пример из современной жизни, выступающие напоминают о документах XXV  съезда КПСС, связанных с этим вопросом.Хорошо поставленная учеба в системе политического просвещения по овладению марксистско -  ленинским учением, благотворно сказывается на производственных делах коллектива работников Тоншаевского райпо.

Г. КИСЕЛЕВ,пропагандист.

ИНТЕРЕСОМКПСС», Творческое развитие XXV съездом КПСС марксизма- ленинизма», «Экономическая стратегия КПСС в условиях развитого социализма».После каждой лекции пропагандист проводит собеседо-*- вание со слушателями по пройденному материалу. В этом учебном году проведено 5 занятий. Все слушатели принимают активное участие в беседах по изучаемым темам, особенно хочется отметить В. Б. Тютяева—  начальника цеха лесопиления, М. Ф. Топорова —  начальника мебельного цеха, Г. Ф. Святки- на— шофера, А. И. Ефарова—  старшего механика, Н. В. Дря- гину— маляра, Н. М. Юдинце- ву— станочницу, Л. II. Астра- чевскую —  станочницу, В. С. Брагина — мастера, А. В . Малова—  начальника ПСО.Одновременно с прочитанной лекцией пропагандист знакомит слушателей с положением дел в леспромхозе, что во многом способствует выполнению производственного плана.С занятий все уходят с хорошим настроением.В деревообрабатывающем и мебельном цехах работают школы коммунистического труда, где обучаются почти все рабочие. С лекциями выступают начальники цехов М. Ф. Топоров и А. И. Левин, инженерно -технические работники леспромхоза согласно установленного плана. На двух занятиях читали лекции учителя Лесозаводской восьмилетней школы: в мебельном цехе учительницы Лидия Степановна Земцова и Галина Алексеевна Лобанова, в цехе деревообработки — учительницы Валентина Константиновна Крашенинникова и Людмила Васильевна Троегубова на темы «О воспитании и подготовке детей в семье к школе». С большим вниманием слушали рабочие прочитанные лекции и остались довольны их посещением. Это-еще раз* говорит о том, что школа имеет тесную связь с производством.
Е. РУМЯНЦЕВА, секретарь партийной организации деревообрабатывающего и мебельного цехов.

СЛУШАТЕЛИ РАСШИРЯЮТ

СО ВЕТЫ  З А  Р А Б О Т О Й  РЕЗЕРВЫ К Р Е С Т Ь Я Н С К О Г О  Д В О Р АНа Bonpoj:: «Как застраивать села—  на городской или деревенский лад?»— ответ дала сама жизнь. Она потребовала разумного сочетания того и другого. Современный крестьянин с удовольствием принимает культуру и удобства городского быта, но важно для него и собственное хозяйство с участком земли, с помещением для домашнего скота. В- личном хозяйстве он видит большой резерв пополнения продуктов питания— и не только для своего стола.Вот пример. В 1976 году механик колхоза «Красный пахарь» Арзамасского района В. А. Добряев, обеспечив необходимыми продуктами семью, сдал на государственный заготовительный пункт полторы тонны лука, пять центнеров молока, двух свиней и нетель
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

общим весом 590 килограммов. И факт этот далеко не единичный. На территории Слизневского сельсовета, где расположены колхозы «Красный пахарь» и «Заря»,— 1585 дворов. Все они имеют приусадебные участки, в половине хозяйств содержится личный скот. И практически все располагают излишками сельскохозяйственной продукции. За год у населения было закуплено 400 тонн молока и около 60 тонн мяса.Столь продуктивными крестьянские дворы оказались не случайно. Правления колхозов «Заря» и «Красный пахарь» постоянно заботятся о развитии личных хозяйств колхозников, продают им поросят, помогают приобретать корма, выделяют транспорт для доставки животных на заготови

тельные пункты., Недавно вопрос о закупках излишков сельскохозяйственной продукции у населения обсудила сессия сельского совета. Депутаты — а их в совете более Пятидесяти — провели огромную подготовительную работу. Они обошли более тысячи дворов, чтобы выяснить их возможности и намерения содержать личный скот, узнать, какие для этого необходимо создать условия. И оказалось, что колхозники могут выращивать в личных хозяйствах не 1000, как было раньше, а 1500 свиней, доводить до более высоких кондиций молодняк крупного рогатого скота. Но для этого надо увеличить продажу населению поросят, создать дополнительные льготы в заготовке и приобретении кормов, организовать

более четкое зооветеринарное обслуживание.Эти предложения депутаты обсудили с правлениями колхозов. Выяснилось, что без ущерба для общественного животноводства хозяйства уже в первом полугодии могут продать для откорма 750 поросят, столько ж е—  во втором.По решению собрания уполномоченных, в «Красном пахаре» колхозники, содержащие личщый скот, получили право покупать яровую солому по рублю за центнер. Летом хозяйство выделяет для них дополнительные площади сеяных трав. В «Заре» за каждый проданный государству литр молока колхозник может получить со склада 500 граммов зерна по 6 копеек за килограмм. Решился вопрос и с ветеринарным обслуживанием.

Эту заботуг взяли на себя специалисты, работающие на территории сельсовета.Учитывая выявленные резервы, сессия сельского совета решила, что у населения есть все условия и возможности увеличить в 1977 году поголовье скота в личных хозяйствах и продать из излишков не менее 130 тонн мяса и 450 тонн молока. А депутаты совета взяли обязательство способствовать достижению этой цели.Инициативу депутатов Слизневского сельского совета одобрил горьковский облисполком. По их примеру резервы крестьянского двора берутся сейчас на учет во многих селах области.
В. ИОНОВ,корр. ТАСС.Горьковская область.
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Всю свою трудовую  жизнь 
Раиса Сергеевна Клешнина по
святила животноводству. П ос 
ледние одиннадцать лет она 
трудится на свиноф ерме кол
хоза «Красная нива». Первый 
год десятой пятил'етки Раиса 
Сергеевна завершает высоки
ми производственными пока
зателями.

На снимке: Р. С. Клешнина.

Ф ото  Е. Трушкова.

----------------------------------------------- -------------------------- -------- ------------------------ ВЕСН Е Н А В С Т Р Е Ч У
ТЕХНИКЕ  -  Н А Д Л Е Ж А Щ Е Е  ХРАН ЕН ИЕНачиная с 1968 года в области проводится ' смотр-конкурс на лучшее хранение машинно-тракторного парка. В хозяйствах нашего района так же проводятся работы по улучшению сохранности машинно- тракторного парка. Со всей серьезностью к этой работе относятся в 'совхозе «Ошминс- кий» (инженер ^А. И. Смирнов).Почти во всех хозяйствах района для смазки трущихся деталей применяется нефтеби- тум. В большинстве хозяйств двигатели зерновых комбайнов закрыты полиэтиленовой пленкой.Но наряду с положительным решением вопросов по сохранению машинно - тракторного парка имеются и серьезные недостатки, требующие быстрого решения. Много нарушений при постановке техники допущено в колхозах

Красная нива», имени Тимирязева, имени Кирова, Колос», совхозе «Пижемский».Мне хочется остановиться на тех нарушениях, которые характерны для всех хозяйств. Так, еще низка культура раз^ мещения машин на территории площадки для хранения техники. Зачастую машины не подразделяются по видам работ, а ставятся как вздумается самим механизаторам, так как места хранения за каждой машиной не- закреплены. Можно встретить в ряду сеялок сенокосилку, в ряду плугов и культиваторов —  стогометатель, а в ряду зерновых комбайнов— конные грабли и т . д.Территория площадок в некоторых совхозах и колхозах захламлена деревянными чурбаками или кирпичами. Это вина, конечно, только инженеров и механиков хозяйств, которые не могут до сих пор из

готовить из металлолома или другого материала постоянные подставки для машин, хотя возможность для этого имеется во всех хозяйствах.Н а р у ш а е м с я  и по- . р я д о к  списания сельскохозяйственной техники. Списываются машины иногда преждевременно. И находятся они рядом с хорошей техникой до тех пор, пока ее не разберут сами механизаторы по мере надобности на запасные части.Конечно, недостатков в хранении машинно -  тракторного парка еще много, но все они исправимы и не требуют капитальных затрат, а только бережного и хозяйского отношения к технике.Комиссия управления сельского хозяйства и райкома профсоюза сельского хозяйства подвели итоги проверки постановки техники на хранение по оценочным показателям. В

результате чего места между колхозами и совхозами распределились в следующем порядке: первое место занял совхоз «Ошминский»—55 баллов, второе —  колхоз «Коммунар» —  50, третье —  совхоз «Вякше- нерский»— 45. Далее следует «Путь Ленина»— 40 ■ баллов, «Прогресс» — 35, имени Кирова— 30, имени Свердлова—  25, имени Ленина — 22, «Ма- локаменский» — 20, «Колос» — 18, «Красная нива»— 15, имени Тимирязева — 14,  «Пижемский»—  12 баллов.Итоги смотра не радуют членов комиссии, а тем более некоторых руководителей и механиков хозяйств, ибо - в 1976 году техника поставлена на хранение со многими нарушениями ГОСТа.
Б. КРАШЕНИННИКОВ, инженер-инспектор гоесельтехнадзора.

Г

*

БУДЬ ЩЕДРЫМ, НАСТАВНИК!«Велика ли хитрость корову выдоить», —  думала я восемь лет назад, когда впервые пришла на ферму. Назначили меня сменной дояркой. Аппарат освоила быстро, и вроде бы все шло неплохо, но через неделю- другую стали меня доярки попрекать, что я им надои снижаю. Проверила —  так и есть. В дни моей работы коровы давали молока меньше. Как ни старалась, а результат тот же — хоть плачь. Ну, думаю, не мое это место, надо уходить. И ушла бы, если бы не Мария Якубовна Балтгалве —  мой первый наставник, добрый друг и по сей день. Пожилая доярка учила не только осваивать передовые приемы работы, но и исподволь формировала Аюе отношение к труду.Одно из главных условий, на которое Мария Якубовна больше всего обращала внимание, это соблюдение строго индивидуальных рационов: «Пятнадцать литров дала корова —  одни корма, а тридцать —  так ей и надбавка положена».

По родной страневерситет» и разъехались по домам. По с тех пор так и повелось, что все молодые доярки в нашем хозяйстве сначала проходят у меня стажировку. Несколько дней даю им возможность осмотреться, и только потом начинаю обучать нашему непростому ремеслу.За последние два года десять моих учениц пополнили коллективы ферм «Кримулды». Шестеро работают вместе со мной на комплексе «Пулка» — и неплохо. Сейчас мы получаем в день по 12 — 15 килограммов молока от коровы. Но каждый из нас задумывается над тем, как будет работать во втором году пятилетки. В «Основных направлениях развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы» в разделе, касающемся Латвийской ССР, сказано: «Повысить среднегодовой объем ва

ловой продукции сельского хозяйства на 15— 18 процентов. Обеспечить дальнейшую специализацию его на -молочно- мясном животноводстве...» Эти строки относятся непосредет- венно и к нам, дояркам.Превышение четырехтонного рубежа надоев молока от коровы —  таков результат в нашем хозяйстве в 1976 году. Но это далеко не предел. У нас есть все условия для того, чтобы уже в январе" довести дневной удой до 18— 20 килограммов. А это позволит успешно выполнить обязательства второго года пятилетки: получить от каждой коровы на 200 килограммов молока больше, чем в прошлом.
Г. ВИТОЛА,мастер машинного доения, лауреат Государственной премии СССР 1976 года.(ТАСС).Научно-опытное хозяйство.«Кримулда»,Латвийская ССР.

В объединениях «Сельхозтехники» Московской области полным ходом идет ремонт и подготовка техники к весенне-полевым работам будущего года.В хорошо оснащенных, по-современному оборудованных мастерских трудится коллектив Щелковского районного объединения -«Сельхозтехники».Обсудив решения октябрьского (1976 г.) Пленума ЦК КПСС, механизаторы пересмотрели свои социалистические обязательства и решили годовой план ремонта тракторов завершить к 27 декабря 1976 года, отремонтировать сверх плана 6 тракторов и 100 топливных насосов, добиться сдачи продукции с первого предъявления на всех участках.На снимке: конвейер подготовки тракторов к весенне-полевым работам.Фото Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).Вторым моим учителем стал главный зоотехник Роберт Эрнестович Симансон. Он готовил меня к республиканским, а затем и всесоюзным соревнованиям мастеров машинного доения. Тренировки отнимали много времени и сил, но постепенно я стала замечать, что начинаю работать быстрее.^  В 1973 году мне доверили ■* группу первотелок. Дело, считающееся у нас, доярок, самым сложным и ответственным. Опыт удался. А через год, работая уже с новой группой, я надоила по 4817 килограммов молока от каждой из тридцати коров —; лучший в тот год результат в республике.В 1975 году мне поручили обслуживать первотелок в условиях животноводческого комплекса. Эксперимент ставился в Латвии впервые и 
£  прошел успешно: от каждой из 48 коров я получила более пяти тонн молока базисной жирности.Когда в научно-опытном хозяйстве «Кримулда» была создана школа передового опыта для молодых доярок республики, вести ее предложили мне. 260 доярок прошли напг«уни-

ГОД- У Т Р А Ч Е Н Н ЫХЗ аметки обозревателяДекабрь срывает последние листки календаря. 1976 годна исходе. Что принес он экономике развитых капиталистических государств?Эксперты из 24 индустриальных капиталистических стран, собравшиеся недавно в Париже, вынуждены были признать: надежды на то, что экономика капиталистического мира вырвется из тисков кризиса, рухнули. Орган американских деловых кругов журнал «Бизнес уик» писал, что состояние, дел в капиталистической экономике порождает призрак нового продолжительного экономического спада еще до того, как будут расчи- - щены обломки последнего кризиса—  самого сильного за четыре десятилетия.Несмотря на многочисленные «курсы лечения», проведенные правящими кругами Запада, инфляция продолжает оставаться хронической болезнью капиталистической

экономики. В среднем за год цены выросли на десять процентов. Печальный рекорд по инфляции принадлежит Италии, где товары подорожали за год более чем на 20 процентов.Не принес этот год и улучшения положения с занятостью. Сегодня на Западе около 15 миллионов человек обивают пороги бирж труда в надежде получить работу. Из них почти 8 миллионов проживает в американском «обществе процветания». За пять миллионов перевалило число безработных в странах «Общего рынка».Сокращение производства, массовые увольнения, антиинфляционная политика, смысл которой состоит в том, чтобы сдержать рост внутреннего спроса,—  все эти атрибуты экономической политики Запада «образца 1976( года» повели к резкому обострению кон

курентной борьбы за внешние рынки сбыта. С новой силой разгорелась борьба между тремя ведущими центрами капиталистического мира: СШ А —  «Общим рынком»—  Японией. Новая вспышка «торговой войны» между японскими и западноевропейскими монополиями—  лишь последний по времени, но далеко не единственный случай такого рода борьбы.В водоворот кризиса оказались втянутыми валюты капиталистических стран. В начале 1976 года, принимая решение провести «валютную реформу», правящие круги .западного мира полагали, что им удастся положить конец «валютной лихорадке». Однако последующее падение курсов английского фунта стерлингов, итальянской лиры, французского франка и многих других валют перечеркнуло их планы.

НА Д Е ЖДПоследствия мирового кризиса тяжелым бременем ложатся на плечи трудящихся. Буржуазные правительства под предлогом проведения «режима экономии» сокращают социальные р а с х о д  ы, замораживают зара б о т н у ю плату.* В этих условиях трудящиеся' капиталистических . стран усиливают борьбу за свои права. Они выступают против господства монополий и всех те.х, кто греет руки на мировом экономическом кризисе.«Что ждет нас впереди?»—  с беспокойством задают сегодня этот вопрос на Западе. Советскому человеку сама его постановка кажется странной. Трудовыми успехами провожая первый год новой пятилетки, в центре которой— забота очеловеке, люди Страны Советов с уверенностью смотрят в завтрашний день.
С. СТОКЛИЦКИЙ, обозреватель ТАСС.
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1 ЯНВАРЯ-ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ КУБЫ СЕМЕЙНОЕ ПРИЗВАНИЕ

Куба, Ж ивотноводческое хозяйство провинции 
М атансас—  одно из крупнейших в стране— было 
основано в конце 1970 года. Соврем енная техни
ка, строительство водохранилищ  и ирригацион
ных систем, ш ирокое применение удобрений 
позволили превратить в плодородны е пастбища 
некогда каменистые и обезвож енны е земли. В 
настоящее время в хозяйстве— 113 современных 
животноводческих ферм, специализирующ ихся 
на разведении высокопродуктивных молочных 
пород  скота. Если в 1972 году хозяйство дало

всего 150 тысяч лйтров молока, то в нынешнем 
году  производство молока в нем превысит 30 
миллионов литров.

М еняю тся жизнь и быт сельских тружеников. 
Для них создаются поселки нового -типа  с бла
гоустроенными жилыми домами, школами, детс
кими садами и яслями, поликлиниками, культур
ными и торговыми центрами.

На снимке: в поселке Триунвирато ж ивотно
водческого хозяйства провинции Матансас.

Ф отохроника ТАСС.

Этот уютный домик по улице Петра Великого в Ужгороде хорошо знают почтальоны. Но в эти новогодние дни письмоносцам пришлось переступать его порог много и много раз. Сыновья и дочери, зятья и невестки поздравляли Ирину Юрьевну Карцубу с двойным праздником —  Новым годом и днем рождения.Читает она эти дорогие послания и невольно улыбается. ■Одно из них заканчивается словами: «С музыкальным приветом, мамочка,» второе—  «Физкультпривет, родненьк а я» ...И это не просто шутка. Все, .кто ближе знает семью Кар- цубов, говорят: музыка и спорт — цх сем§йное призвание. С полным правом такое приветствие посылает матери Катерина —  преподаватель Ужго-
Ч И Т А Т Е А Ь  П Р О Д О Л Ж А Е Т  Р А З Г О В О Р
П Р Е Д О С Т А В Л Е Н Ы  С А МХочу поделиться своими мыслями по поводу статьи «Жалуются на скуку», опубликованной в газете 27 ноября.Я живу в Шерстках, работаю киномехаником. Обслуживаю и клуб в деревне Большой Одошнур.Когда я там начинал работать, завклубом была Кукушкина. Я видел , Кукушкину в клубе во время демонстрации кинофильма только один раз. Обычно она, открыв клуб, сразу же уходила домой, оставив ключ лицам, не имеющим никакого отношения к клубу. Были случаи, когда завклубом совсем не выходила на работу, и по этой причине было сорвано много киносеансов. Признаюсь, что иногда приходилось отмыкддъ клубный замок самовольно. Что же оставалось делать? Не возвращаться же мне в Шерстки, не показав кинофильма.Когда вместо Кукушкиной,

ушедшей в декретный отпуск, завклубом стала работать Яку- нова, картина к лучшему не изменилась. Вместо нее клуб открывал ее муж, тогда как по правилам пожарной безопасности. без заведующего клубом я не имею права показывать кинофильмы.Зимой дороги к клубу почти нет, на его территории нет электроосвещения, выходы из помещения и аппаратной не разгребаются от снега.Чтобы продемонстрировать кинофильмы, мне' нужно утром самому съездить в Большой Одошнур, повесить афиш у— итого туда и обратно двадцать шесть километров. А вечером опять нужно ехать и показывать кинофильмы. А ведь всякое бывает: осенью—  дождь, зимой— снег, приходится добираться и пешем. Условий для регулярного показа кинофильмов нет. Мне кажется, здесь инициативу должна проявить дирекция кеоп-

хоза, выделить транспорт для подвоза кинобанок и киномеханика.Сейчас в Большом Одошну- ре нет завклубом, и часто случается так, что попасть в клуб невозможно, и приходится идти к "техслужащей за ключами.Найти завклубом в деревне нелегко, потому что молодежь ведет себя в клубе не совсем хорошо. На каждом киносеансе сидят пьяные, которым ничего не стоит прямо в клубе распито бутылку, закурить, обругать любого, кто осмелится сделать им замечание. Нижние створки дверей выбили около года назад такие же любители «по-настоящему отдохнуть», и до них ни у кого руки не доходят. Бывали случаи, что молодежь просто так, ни за что ни про что, скуки ради грозилась расправиться и с киномехаником только потому, что он сделал им замечание.

И СЕБЕЧетыре-пять раз в месяц я бываю в Большом Одошнуре с кинофильмами и постоянно наблюдаю такую картину: завклубом нет, порядок установить в деревне некому, и, как результат этого, здесь вовсю процветает пьянство и хулиганство со стороны молодых людей, которые, чувствуя бесконтрольность, ведут себя вызывающе.
П. МИХАЛИЦЫН,киномеханик.

От редакции. Что ж, пись
мо П. Н . Михалицына— еще 
одно подтверждение того, 
что в Большом Одошнуре 
не налажен быт н досуг мо
лодежи. И  с этим, конечно, 
нельзя мириться.

Хотелось бы получить от
веты от партийной и комсо
мольской организаций кооп- 
хоза «Одошнурский», какие 
меры приняты для наведе
ния порядков в клубе, а так
же что сделано для того, 
чтобы как-то оживить работу 
среди комсомольцев.

родского музыкального училища. То же самое относится к Кларе, которая преподает музыку в Мукачевском училище. Высшее -музыкальное образование имеет и Агнета.Две «музыкальные» телеграммы пришли из Прибалтики. Элеонора и Юдита закон- чили Вильнюсскую консерваторию, там и работают. Маргарита тоже закончила консерваторию в столице Литвы, а потом переехала в 'Черкассы. Поэтому музыкальный привет пришел и с берегов Днепра.Физкультпривет прислали сыновья —  Павел, Андрей, Степан, Георгий и Александр. Каждый —  или дипломированный преподаватель физкультуры, или инструктор по туризму, или спортсмен-разрядник.С праздником поздравили мать и дочери Ирина— старший бухгалтер, Мария —  инженер, Елизавета, Ева, и Магдалина —  учительницы.У супругов Ирины Юрьевны и Павла Павловича Карцу- бов —  16 взрослых детей. Старшие росли еще до воссоединения Закарпатья с Советской Украиной, когда о специальном образовании не могло J  быть и речи. Но все они играют на каком-либо музыкальном инструменте, поют превосходно. Десять младших^родив- шихся позже, —  музыканты и спортсмены с дипломами. Вместе с дипломом об оконча- % нии Львовской консерватории звание мастера спорта получила Агнета, чемпионом Украины ^  по настольному теннису стала Елизавета.Несколько лет назад друзья проводили главу семьи Павла Павловича на пенсию. Ирине Юрьевне исполнилось семьдесят. Хозяйка —  в хлопотах: многих гостей нужно принять.
Ф. ПРОКОПЕНКО, корр. ТАСС.Ужгород.

К новогоднему 
праздникуНовогодний празднике каждой семье принято от-

Чеканщики из древнего села

Абхазская А С СР . Бабушарс-.- 
кий эфирномасличный совхоз- 
завод— один из крупнейших в 
Грузии — ведет переработку 

аром атного сырья. Для пар

ф ю м ерной  и пищевой про
мыш ленности страны в нынеш

нем году будет выпущ ено 

4485 килограммов душистых 

масел из герани и базилика.

На снимке: в цехе вторич

ной фильтрации масел.

Ф ото  И. Чохонелидзе.
(Ф отохроника ТАСС).

Искусно выбитый на медном подносе молоток чеканщика на фоне ковра, в орнамент которого вплетены снежные вершины гор, мог бы стать гербом старинного .азербайджанского села Лагпч, славящегося чеканкой по меди.Автор этой работы— народный умелец Наги Алиев по праву считается старшим среди лагичских мискяров— чеканщиков по металлу. Более тридцати лет создает он изделия из меди. И отец и дед, и прадед его были мискярами. Чеканка — древнейшее искусство горцев. Главные орудия его — молоток и наковальня—  остались теми же, что были и.в прошлые века. Не изменился, в. основном, и метод работы. Создавая какое-либо изображение, мискяры наносят в среднем по каждому квадратному сантиметру свыше тысячи ударов различной силы.Но если в старину основным занятием чеканщиков

Н А Р О Д Н Ы Е  ~ У М Е Л Ь Ц ЫЛагича было украшение ножен и рукояток холодного оружия, то сейчас их изделия самые мирные: кувшины, пиалы, чаши, подносы. Фантазия художников создает причудливые формы, орнаменты, узоры. Важное место в тематике их работ занимают сцены мирного, созидательного труда.Изделия лагических чеканщиков были известны на вос- ‘токе с незапамятных времен. Нынешние мастера приумножили славу своих предшественников. Работы горских умельцев демонстрировались на выставках и ярмарках в Копенгагене, Каире, Дамаске, Дели. Облеченные в строгую форму и украшенные тончайшей насечкой изделия Наги Алиева и его учеников экспонируются во многих музеях нашей страны, а также Лондо

на, Парижа, Стамбула.Растет поток туристов, направляющихся в это знаменитое село, раскинувшееся в горах Кавказа на высоте две тысячи метров. Все маршруты обязательно выводят гостей на узкую улочку, вымощенную речным камнем, где с утра до вечера раздается звонкий перестук молотков мискяров.
К. ШАХВАЛИЕВ, корр. ТАСС.Лагич,Азербайджанская ССР.

мечать с елкой. В  канун Нового года работники Байского лесничества отправили 1200 елочек в Пижемский лесхоз, где их отгрузили в разные города Союза.1200 семей отпразднуют Новый год в квартирах с елками, выращенными вайскими лесоводами.
Н. УЛАНОВ, *лесничий Байского лесничества.
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